

Exposition 1939-1945 : mobilisation générale des Amis du Saulnois

Dans le cadre des manifestations commémoratives du prochain week-end, une grande exposition se met en place dans les locaux de l'ancien tribunal du chef-lieu. Le thème en est *La vie des gens du Saulnois : restés, expulsés, évacués, déportés*. Un vaste sujet qui ne concerne pas que la ville, mais tous les villages de la région.

Château-Salins sera bien sûr mis en exergue, ainsi que Le Bugue, principale commune de Dordogne à avoir accueilli les expulsés castelsalinois. Mais toutes les communes de l'arrondissement et même du secteur de Morhange seront représentées. On retrouvera, pour tous ces villages, le nom des élus, du curé, de l'instituteur, des commerçants, artisans, cultivateurs de l'année 1939, de même que les principaux services et administrations allemands pendant les quatre années d'annexion.

On pourra voir aussi de nombreux articles de presse des années 1940 concernant des familles de tout le Saulnois réfugiées « en France » ainsi



Roger Richard et ses historiens bénévoles viennent de finaliser les préparatifs de leur exposition.

Photo RL

que des photos de ce temps-là. Plusieurs mannequins en

tenue d'époque feront revivre des scènes mémorables. On

trouvera aussi de nombreux objets et documents person-

nels dans les vitrines fabriquées spécialement pour l'occasion.

Il y aura également des véhicules militaires à l'extérieur rappelant les vieux souvenirs de la Libération. Parmi les déportés morts dans les camps, 150 sont originaires de chez nous et leurs noms ne doivent pas être oubliés.

L'Ascomemo présente son exposition *De gré ou de force* et plusieurs conférenciers, Jean Ast de Delme, Jean-Paul Gaillot de Dieuze et Bruno Rondeau de Moyenvic, présenteront un diaporama au cours de la journée.

Claude Tournaire, un ancien Castelsalinois, sera là parmi d'autres, pour témoigner et discuter avec les visiteurs qui seront attendus en nombre, pour découvrir ou redécouvrir cette partie de l'histoire du secteur et de la région,

Rendez-vous est donné à tous, le dimanche 27 octobre de 10 h à 12 h et de 14 h à 18 h. Entrée libre.